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№２７２５ 第４回例会 ２０２３．７．２７ 晴 
 

点 鐘：若鍋武良 会長 

進 行：渡辺哲夫ＳＡＡ・飯島由美 副ＳＡＡ 

ソング：それでこそロータリー 

お客様：角田雅義 様 天羽高校校長先生  

  

会長挨拶 

若鍋武良 会長 

 

皆さんこんにちは。先週の土曜日（２２日）に梅雨

明けが宣言されました。本格的な夏の到来です。

お客様をご紹介します。県立天羽高校の角田雅義

校長先生です。後ほどご挨拶をいただきます。 

先週の例会の後で第５グループの今年度の活動

イベント「鋸山を日本遺産へ」の代表者会議が開か

れました。２０２０年に文化庁日本遺産「候補地域」

に選出を受け、市内の様々な団体による活動にな

されてきましたが、２０２３年の今年が候補地域とし

ての取り組みのラストイヤーです。第５グループとし

てのイベントとして、１２月２日（土）に鋸山のある

「ザ・フィッシュ」を会場に講演会と花火の打ち上げ

を主な内容とすることが決定されました。これから、

グループの会長・幹事会が何回か開かれて具体化

される予定です。ご協力の程宜しくお願いします。 

夏と言えば、京都の千年を超す伝統のお祭りで、

絢爛豪華な山鉾にコンチキチンの祇園囃子が響く

「祇園祭」が思い出されます。２２日の、ＮＨＫで「祇

園祭の夜、豪華絢爛！動く美術館」のタイトルで、

古都・京都の祭り、祇園祭りが放映されました。祇

園祭は八坂神社の祭礼で、日本三大祭りの一つで

す。祇園祭りは、７月１～３０日の期間中様々な行

事が行われ、祭り最大の山場となる前祭りの山鉾巡

行は１７日に行われました。人形や織物などで彩っ

た絢爛豪華な山鉾が京都市内を巡りました。２４日

は、後祭りで山鉾巡行がありました。山鉾行事はユ

ネスコの無形文化遺産に登録されています。 

ロータリー関連用語「ＳＡＡ（会場監督）」につい

て考えてみます。 

当クラブでは、現在渡辺務会員がＳＡＡを、久保

顕彦会員と飯島由美会員が副ＳＡＡを務めており、

例会等の会合が円滑かつ快適に運営されるよう例

会場の秩序維持に努力されています。ＳＡＡは、歴

史的には大変由緒ある役職のようで、例会場にお

ける最高の権限を持つ役員として、例会場の気品

と風紀を守るだけでなく、例会場を設営し管理する

という大役です。 

ＳＡＡは、Ｓｅｒｇｅｎｔ－Ａｔ－Ａｒｍｓ「武装した護衛

官」の略です。中世の英国に遡ります。イギリス国王



 

  

であったリチャード１世（在位１１８９～１１９９）は、十

字軍遠征の時代にあって勇敢かつ寛容な中世騎

士の典型で、「獅子心王」と呼ばれていました。この

リチャード１世の身辺警備に当たったのがＳＡＡの

始まりで、その後、国王の身辺警備から王室や議

会の守衛役に変わったようです。当時はナイトに準

ずる処遇を受けていたようですが、その後議会制度

が出来てから、議院の命令を執行し、秩序を維持

する役人を呼ぶ名称となり、さらには米国でも上下

両院等立法機関で同様の役目を果たす人をこのよ

うに呼んでいるようです。ロータリーに導入されて、

会場の設営や秩序維持にあたるため重要な存在と

なり、今では、会長や幹事とならんで重要なクラブ

役員です。同じＳＡＡ（会場監督）を呼ぶのに、ロー

タリーはＳｅｒｇｅｎｔ－Ａｔ－Ａｒｍｓを用い、ライオンズ

クラブはＬｉｏｎ Ｔａｍｅｒ（ライオン使い）またはＬｉｏｎ 

Ｔｗｉｓｔｅｒ（ライオンの尻尾をひねる人）を用いるよう

です。 

『ようこそロータリーへ』等から抜粋。次回はＲＬＩ

を考えてみます。 

 

幹事報告 

岡元 誠 幹事 

 

１．ガバナー事務所夏季休業の案内を回覧 

２．コーディネーターニュース８月号を回覧 

３．風の便りを回覧 

４．地区ポリオデー啓発イベント案内を回覧 

５．財団セミナーの案内を回覧 

６．木更津ＲＣより８月例会変更通知を回覧 

７．奉仕プロジェクトセミナー開催案内を回覧 

８．２０２３－２４年度地区大会案内を回覧 

９．薬物乱用防止活動募金お礼のハガキを回覧 

お客様挨拶 

角田雅義 様 天羽高校校長先生 

 

神子 恒会員による紹介 

 皆様こんにちは。天羽高等学校校長 角田雅義 

と申します。本日は、このような会にお招きいただき

ましてありがとうございます。今日は、天羽高校の現

状を知ってもらいたいと思い、まいりました。 

 天羽高校は、今年で創立１２１年目を迎えます。こ

れまで１２０年もの間、地域から愛され、親しまれ、

支えられてきました。平成２４年度からは「地域連携

アクティブスクール」として現在に至ります。「学び直

し・キャリア教育・地域連携・教育相談」‥‥ この４

つの柱を中心に生徒の育成に取り組んでいます。

また、２年生からは、生徒の興味や関心、進路希望

等に応じて学べるよう「文理コース」「実務コース」

「生活コース」「工業基礎コース」と、４つのコースを

取り揃えてあります。 

 しかしながら、地域の少子化や私学の台頭などに

より、ここ数年入学者が激減しており、統廃合の対

象となりやすくなっております。今年の１年生は５０

名しかおらず、全校でも約１６０名です。１２０名募集

して入学が５０名なのです。「郡部の学校は地元が

生命線」だと私自身思っておりますが、その「地元」

に生徒がいない上、加えて君津地区の高校では最

南端の天羽高校を、君津・木更津方面から下って

受検する生徒は極めて少ないという現状です。上

総湊の町から高校がなくなってしまったら、非常に

寂しい町になってしまいます。私が「天羽高校の存

続」を考えない日はありません。 

 カギは地域（企業）との結びつきにあると考えてい

ます。地域に人材を送り、地域からの期待をこれま

で以上に得ることが、一筋の光になると考えます。



 

  

工業系企業との「デュアルシステム」の実現が、私

の壮大な計画です。越えなければならないハード

ルがいくつもありますが、市や企業の協力があれば

可能です。 

 今後、様々な場面において、天羽高校への御支

援をいただきたく、よろしくお願い申し上げます。 

 

ロータリーゼミナール 

『あの頃･あの人』第３話藤村義朗名誉会員 

石渡 鋼 会員 

 

何故今藤村先生（以下同）なのか、私個人にとっ

ても３０代半ばで接して頂いた頃の記憶の数々は

未だ忘れられないことばかり。山家暮らししか知らな

い若造にとって、とても興味深い当時のアメリカの

お話しに聴き入りました。 

戦後からしばらくは米ソの２極対立の冷戦時代で

しだが、今日はファシズムと独裁国家の乱立台頭、

民主主義の凋落等、平和という言葉を懐かしむ時

代となり果てました。歴史にもしという言葉は使えま

せんが、藤村先生御存命なれば、必ずや日本とし

ての進む道・戦略をお示し下されたのではと終戦記

念日を間地かにして、悔やむこの時期であります。 

しかしこのことを私以上に藤村義朗先生を御尊

敬、崇拝されて居られ方がこちらにおられます。そ

の方三枝会員の前で臆面もなくお話するのは釈迦

に説法・河童への水練・身近では故志波会員の前

でゴルフの能書きたれること、等に似て不遜の極み

であり怖気もありますが、されど間違いを正して頂け

る好機と捉へ、意を決してお話し致します 

藤村先生のことは１９９３年３月１８日クラブ会報に

三枝会員が、追悼の記録があります。 

ちょうど一周忌にあたる例会日、藤村先生の生い

立ちから、広島は江田島海軍兵学校を首席卒業さ

れ（ウイキペディアに依る）、終戦間際には海軍武

官中佐として連合軍側諜報員？アレンダレスとスイ

スで終戦についての交渉に当たられたそうです。も

しこの交渉結果の電報を軍中枢部が受け入れたな

ら沖縄・広島・長崎の悲劇は避けられたのではと。

このとは後にＴＶ・映画化されて有名になりました。

（三枝会員の「藤村義朗先生を偲ぶ」をご興味の方

は石渡まで） 

１９８４年１０月トーランスＲＣ訪問 

私が入会して１年後１９７７年７月、トーランスＲＣ

と姉妹クラブ締結そして、７年後の１９８４年１０月に

クラブとして７名での２回目の訪問となりました。 

 皆の誰もが初めてのトーランス訪問でしたが、藤

村先生のみならず、ジュピタターコーポレーション

の大谷役員始め社員の方々の細やかな気遣いの

お陰様で安心して旅ができたことを忘れられません。

この録画は町沢清太郎会員（産婦人科医千葉大

卒・藤村先生と同じ江田島の後輩）によるものを

再々ダビングしたものです。 

ロス空港の出迎えから始まり一週間も先頭に立

ち、付きっ切りで世話をして頂きました。肝心のクラ

ブ訪問の映像はありませんが市の郊外の例会場は

ファミリーレストラン風で、窓の直ぐそばに石油掘削

機が音も無く首を振っていました。例会でのクラブ

同士のセレモニーは特になく観光旅行の途中によ

ったビジター訪問というスタイルでした。多少拍子

抜けもしましたが後になって思うと連日の強行軍で

の休養になったこと、またその後先生が没するまで

続いた両クラブ子弟の短期交換の実績を思えば、

そんな形式より姉妹クラブとしての本筋を見たおも

いでした。 

録音テープ 

このテープはチャーターメンバーでクラブの品格

と自主性を重んじられた、故松本剛夫会員（松本ピ

アノ役員・慶大卒）から託されたものですが時代の

変遷により器具の再生が難しくなってきましたので

今の内にお聞き願います。 

 内容は１９７７年ころ中東戦争勃発で日本への石

油の輸送が危うい状況が発生、先生のお考えは、



 

  

当時の石油輸送上の要、スリランカ（セイロン）を赤

化させたくない、スリランカを日本の援助指導で豊

かにさせたい。その具体的方策として、彼の地でい

ちご栽培を振興させて金持ち国の中東諸国へ輸出

させ外貨を稼がせたい。時のスリランカ首相は戦後

の連合国の日本敗戦処理会議でドイツの様な分割

案に強く反対された恩人その恩にも報いたい。具

体的にはここ西大和田の別荘の畑で試作し（我が

クラブも試食に招待される）実際に現地の国王の土

地を借りセイロン紅茶の隣に苺が実っている様を是

非我がクラブのメンバーに見て来て下さいとの厚い

招請のお話です。先生が黄泉の国に旅立つ２年位

前のお誘い、現在の彼の国の情報を思えばもう 

行けることは難しいでしょう。 

 以上藤村義朗元名誉会員の映像並びに音声録

音の披露を終えますが、詳しくはＮＥＴ検索をご利

用ください。（同姓同名の方が他に居られますので

ご注意を） 

 最後に同じロータリークラブのメンバーとして過ご

させて頂いたことへの感謝、不肖の私で 

すが誇らしく思い続けます。 

 

委員会報告 

神子勝美 親睦担当部長 

親睦夜間移動例会について 

日時：８月５日（土） 

送迎：１７：００大貫駅東ロータリー発 

場所：マザー牧場 

参加される方は、よろしくお願いいたします。 

 

マザー牧場サマーナイトファームのご案内 

石井智信 会員 

 

 今年もサマーナイトファームの既設になりました。 

夜間移動例会の際に、前売り券を発売させていた

だきます。定価 ５，５４０円のところ、４，２００円です。 

よろしくお願いいたします。 

 

ニコニコＢＯＸ 

神子勝美 親睦担当部員 

若鍋武良・岡元 誠・飯島由美・神子 恒 

     角田雅義校長先生をお迎えして 

相川恵津子・榎本守男 

     石渡会員の卓話を聞かせていただき 

三枝一雄 石渡会員の卓話で、久しぶりに藤村

先生の声を聞きました 

石渡 鋼 拙い卓話を聞いていただき 

 

＊＞１，０００円  計８，０００円 

 

出席報告 

栗原典子 出席担当部員 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率

今 回 30/26 24 4 2 86.67%

前 回 30/25 23 5 2 83.33%

前々回 30/25 23 5 2 83.33%

 

理事会報告 

１．今年度第５グループ活動 「鋸山を日本遺産へ」 

 日程：１２月２日（土） 主催：ロータリークラブ 

 協力：日本遺産「候補地域」活用推進協議会、 

富津市観光協会他 

 企画内容：後日決定 会場：ザ・フィッシュ 

 その他の会場：鋸山美術館、鋸山他 

２．次回会長幹事会 ９月７日（木）１５時より 

３．トーランス RC について 姉妹クラブ関係は自然

消滅とする。 

４．カールスバッドハイヌーンＲＣについて 

当面特別な交流関係は持たない。 

 


